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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“3 percances en un agitado despertar” 

 
“Pesimismo en Hidalgo por triunfo de Trump” 

 
“Trump, “reto y gran oportunidad”: Peña” 

 
“LLAMA FAYAD A TRANQUILIDAD” 

 
“Anuncia Fayad “Pago Seguro” 

 
“Elementos de seguridad ¡Sin preparación!” 

 
“Ante muros toca construir puentes, dice Omar Fayad tras elección” 

 
“PAGARÁ GOBIERNO APROVEEDORES EN 24 HORAS” 

 
“Apuesta gobernador por impedir retrasos” 

 
“Con Trump, nueva era de relación con EU: EPN” 

 
“Temen turbulencia” 

 “Dejemos gobernar a Trump: Hillary” 

 
“Zozobra” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE destruirá documentación y material electoral utilizado en elecciones 2016: El 

Instituto Estatal Electoral (IEE), comenzó los preparativos para la destrucción y reciclaje de la documentación y el 

material electoral utilizados en las elecciones de este año. El día de hoy se abrió la bodega donde se resguardan los 
paquetes electorales, para proceder a la separación de papel y plástico. Presenciaron este acto: la Consejera 

Presidenta de este organismo, Guillermina Vázquez Benítez; las Consejeras y los Consejeros Electorales Blanca 
Estela Tolentino Soto, Martha Alicia Hernández Hernández, Uriel Lugo Huerta y Augusto Hernández Abogado; así 

como el Director Ejecutivo de Organización Electoral, José Alfredo Belmont Martínez. Además, se invitó a los 
representantes de todos los partidos políticos. Se tiene programado que sea la siguiente semana cuando la 

documentación y el material electoral sean destruidos y posteriormente reciclados, por parte de “Recyfibras S. de 

R. L. de C.V.”. (Redacción, página web) 

Criterio-Costará 3 mdp elección extraordinaria: Elegir a los 11 integrantes del ayuntamiento de Omitlán de 

Juárez costará al erario 3 millones 77 mil pesos, con lo que se financiará el pago de las prerrogativas a partidos 
políticos, salarios a consejeros locales y distritales, arrendamiento de espacios, impresión de boletas y material 

electoral, contratación de Capacitadores Asistentes Electorales (CAE) entre otros. El presupuesto que erogará el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo asciende a un millón 877 mil pesos; mientras, el del Instituto Nacional 
Electoral (INE) es de un millón 200 mil pesos. El primer presupuesto, erogado por el IEE, destina 55.71 por ciento 

(un millón 45 mil pesos) para la operación de la elección extraordinaria, pues se contempla el pago de 
arrendamiento, telefonía, material electoral y publicaciones oficiales. Mientras que 28.65 por ciento de ese 

presupuesto, es decir, 538 mil pesos, es para las prerrogativas electorales que recibirán los partidos políticos para 
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financiar las campañas electorales que iniciaron el pasado 1 de noviembre. El segundo presupuesto, que 

corresponde al INE, se empleará para la remuneración de los CAE, el pago a ciudadanos que funjan como 

funcionarios el día de la elección, dietas de los consejeros locales y distritales, y los costos de la entrega recepción 
de la documentación electoral. El 4 de diciembre se elegirán alcalde, síndico y nueve regidores (cuatro de 

representación proporcional y cinco de mayoría relativa) en Omitlán de Juárez, municipio donde se anuló su 
elección. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Inicia IEEH clasificación y destrucción de materiales: Comenzó la clasificación de material, 

plásticos y documentación electoral utilizada en la contienda del pasado 5 de junio para su destrucción, a excepción 
de boletas, el resto de la papelería albergada será eliminado. Luego de que las Direcciones Ejecutivas de 

Administración y Organización del Instituto Estatal Electoral (IEEH) efectuaron las medidas necesarias a fin de 
proceder a la destrucción de documentación. Los consejeros del IEEH atestiguaron esta categorización de poco más 

de 5 toneladas de material y papelería en bodega, para separar metales y plásticos, posteriormente reciclarlos en la 

empresa "Recyfibras S. de R. L. de C.V.", a más tardar el 14 de noviembre. Además de actas, insumos, mamparas y 
canceles, en Hidalgo imprimieron 6 millones 199 mil 854 boletas para las tres elecciones. En su momento la 

consejera presidenta, Guillermina Vázquez, aseveró que con la ratificación de la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) para la destrucción de papelería, solicitaron autorización para resguardar listados nominales. "Vamos 

a solicitar el resguardo de listados nominales para hacer el estudio de votación como en 2013, ya se mandaron los 

oficios correspondientes". Aclaró que los estadísticos para valorar índice de votación por género y edad requieren 
de una labor importante de por lo menos cuatro o cinco meses. "Se lleva mucho tiempo, estamos en la etapa de 

implementación, como se estructurará el análisis, pues tenemos más de 3 mil listados nominales en los resguardos, 
en la logística se lleva cuatro a cinco meses ese análisis, estamos trabajando en eso". Cabe mencionar que las 

empresas mexicanas encargadas de elaborar la documentación de la contienda de gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos fueron: "Formas Inteligentes S.A. de C.V.", mientras que los materiales lo hará el corporativo 

"Serviplas S.A. de C.V.". (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Destruye IEE material electoral del 5 de junio: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 
comenzó los preparativos para la destrucción y reciclaje de la documentación y el material electoral utilizados en las 

elecciones de este año. Ayer fue abierta la bodega donde eran resguardados los paquetes electorales para proceder 
a la separación de papel y plástico. Presenciaron ese acto la consejera presidenta de ese organismo Guillermina 

Vázquez Benítez, las consejeras y consejeros electorales Blanca Tolentino Soto, Alicia Hernández Hernández, Uriel 

Lugo Huerta y Augusto Hernández Abogado, así como el director ejecutivo de organización electoral Alfredo 
Belmont Martínez. Además, se invitó a representantes de todos los partidos políticos. Se tiene programado que sea 

la siguiente semana cuando la documentación y el material electoral sean destruidos y posteriormente reciclados 
por parte de Recyfibras S de RL de CV. (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-El Instituto Estatal Electoral (IEE) comenzó los preparativos para la destrucción y reciclaje de la 

documentación y el material electoral utilizados en las elecciones de este año. Ayer fue abierta la bodega donde 
eran resguardados los paquetes electorales para proceder a la separación de papel y plástico. Presenciaron ese acto 

la consejera presidenta de ese organismo Guillermina Vázquez Benítez, las consejeras y consejeros electorales 
Blanca Tolentino Soto, Alicia Hernández Hernández, Uriel Lugo Huerta y Augusto Hernández Abogado, así como el 

director ejecutivo de organización electoral Alfredo Belmont Martínez. Además, se invitó a representantes de todos 

los partidos políticos. Se tiene programado que sea la siguiente semana cuando la documentación y el material 
electoral sean destruidos y posteriormente reciclados por parte de Recyfibras S de RL de CV. (Redacción, página 

08A) 

News Hidalgo-Destruirán material electoral utilizado en elecciones de Hidalgo: El Instituto Estatal 

Electoral (IEE), comenzó los preparativos para la destrucción y reciclaje de la documentación y el material electoral 

utilizados en las elecciones de este año. El día de hoy se abrió la bodega donde se resguardan los paquetes 
electorales, para proceder a la separación de papel y plástico. Presenciaron este acto: la Consejera Presidenta de 

este organismo, Guillermina Vázquez Benítez; las Consejeras y los Consejeros Electorales Blanca Estela Tolentino 
Soto, Martha Alicia Hernández Hernández, Uriel Lugo Huerta y Augusto Hernández Abogado; así como el Director 

Ejecutivo de Organización Electoral, José Alfredo Belmont Martínez. Además, se invitó a los representantes de todos 

los partidos políticos. Se tiene programado que sea la siguiente semana cuando la documentación y el material 
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electoral sean destruidos y posteriormente reciclados, por parte de “Recyfibras S. de R. L. de C.V.”. (Redacción, 

página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
El Independiente-Elegirá PAN nuevos comités municipales el 26 de noviembre: El Partido Acción Nacional 
(PAN) elegirá 84 nuevos comités municipales el 26 de noviembre, de acuerdo con la convocatoria publicada en el 

portal de Internet de dicho instituto político. El documento da cuenta que durante la asamblea municipal, a 
celebrarse el día mencionado, también elegirán propuestas de candidatos a los consejos nacional y estatal del PAN 

para el periodo 2016-2019, además de la selección de delegados numerarios para la 23 asamblea nacional ordinaria 

y estatal. Quienes deseen participar como aspirante a presidente del comité directivo municipal deben cumplir con 
algunos requisitos como ser militante con cinco años de antigüedad a la fecha de la celebración de la 23 asamblea 

nacional ordinaria, es decir, haber ingresado como militante el 22 de enero de 2012 o antes de esa fecha. 
Haberse significado por la lealtad a la doctrina y la observancia de los estatutos y demás disposiciones 

reglamentarias del partido; no haber sido sancionado por alguna comisión de orden y disciplina intrapartidista en 

los tres años anteriores a la elección del consejo nacional. En cuanto a la planilla debe estar integrada, además del 
presidente del comité directivo, por no menos de cinco ni más de 20 militantes, de los cuales el 50 por ciento 

deberá ser de un género distinto. Además, tener más de tres años como militante antes de la fecha de la asamblea 
municipal. Los aspirantes a presidir algún comité directivo panista debieron entregar solicitud y requerimientos 

expuestos en la convocatoria antes del 6 de noviembre. En cada uno de los 84 municipios se tendrán diferentes 
números de propuestas a elegir para el consejo estatal y los aspirantes deberán cumplir con requisitos estipulados 

en la convocatoria. Una vez declarada la validez del registro, los candidatos registrados a ser propuestos al consejo 

nacional, consejo estatal y las planillas registradas a presidente e integrantes del comité directivo municipal podrán 
iniciar campaña interna. En cuanto a la realización de la asamblea municipal del 26 de noviembre deberá contarse 

con el registro de al menos 10 por ciento de militantes del listado nominal definitivo con derecho a voto. En los 
municipios con más de 30 y menos de 100 militantes deberán registrar al menos 10 integrantes. (José Manuel 

Martínez, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Capital Hidalgo-Magistrados del TEEH pretenden incrementar su sueldo: Magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) contemplan un incremento a su sueldo de entre siete y ocho mil 

pesos, informó el presidente Manuel Alberto Cruz Martínez. Argumentó que los sueldos que tienen los 
magistrados en el estado son de los más bajos del país, incluso está por debajo de la media nacional, por lo que se 

busca que en lugar de ganar 48 mil pesos, sean 55 mil pesos. En entrevista, Cruz Martínez explicó que están en la 
integración del Proyecto de Presupuesto, mismo que enviarán al Congreso del Estado y contemplan sea igual al 

de este año, equivalente a 23.2 millones de pesos. El magistrado presidente indicó que “sólo es una petición que 

deberá aprobar el congreso”, y señaló que incluso los magistrados de Tlaxcala tienen percepciones por 79 mil 
pesos, y los de Colima por 88 mil pesos. Sobre el presupuesto, explicó que derivado de las nuevas atribuciones que 

tienen para intervenir en los procesos internos de los partidos políticos en la renovación de comités municipales, se 
calcula tengan entre 180 y 200 asuntos. Abundó que el TEEH tiene facultad de atender los asuntos donde 

ciudadanos vean violentados sus derechos político electorales, “con el nuevo esquema de juicios y de participación 

por la renovación de dirigencias en partidos políticos, por la integración de comités municipales”, lo que justifica 
que soliciten el mismo recurso de 2016 que hubo proceso electoral, en 2017 que no lo hay. En otro orden de ideas, 

respecto al magistrado que hace falta en el TEEH, el presidente refirió que desde el momento que tuvieron 
conocimiento de la renuncia, enviaron notificación a la cámara de senadores, quien deberá encargarse de emitir la 

convocatoria respectiva. Sin embargo, aseguró que la falta de un magistrado no limita su trabajo, ya que en este 
momento el presidente tiene “voto de calidad”, en caso de empate en la votación. (Verónica Ángeles, página 

02) 
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PuntoxPunto-Veda Política para la elección extraordinaria aplica para todo el Estado: La veda política 
que se aplica en estos momentos para la elección extraordinaria del próximo 4 de diciembre en Omitlán de Juárez, 

aplica para todo el estado al igual que para los comicios ordinarios, afirmó el vocal ejecutivo del INE en el estado 
José Luís Ashane Bulos. El funcionario electoral, manifestó que en este caso a pesar de ser una elección que no se 

esperaba, las prohibiciones de promoción de actividades de los funcionarios de los diferentes niveles de gobierno, 
así como de obra pública y todo lo que implica el posible manipuleo del voto queda totalmente prohibido, bajo la 

pena de las sanciones de las leyes que rigen la política nacional y del estado. Añadió que de acuerdo a las leyes en 

la materia las normas a seguir en cuanto a restricciones en un proceso electoral ordinario son las mismas para un 
extraordinario como en este caso en el que aseguró que se realiza un monitoreo permanente con la finalidad de 

evitar que se cumpla con lo establecido por la ley en cuanto a que no se pueden promover acciones oficiales. En 
ese sentido manifestó: “Son las mismas reglas y en estos momentos en Omitlán estamos en campañas y estas 

tienen una duración de un mes y hay funcionarios o autoridades que acudirán a iniciar o entregar obras a cualquier 

región del estado, con el riesgo de que puedan ser sancionados porque estamos en campaña y en esta se debe de 
respetar la veda por parte de todos”. Ashane Bulos, señaló que las únicas actividades que se pueden promocionar y 

de las que se puede hablar en estas fechas y hasta el día de la elección es lo relacionado a la salud, las medidas de 
protección civil, entre otras que son para la protección de la ciudadanía. Cabe mencionar que en la elección 

extraordinaria, la representación estatal del INE, se encarga en cada elección, de la capacitación electoral de las 
prerrogativas, la fiscalización y la instalación de urnas. (Redacción, página web) 

Síntesis-Veda electoral debe aplicar en todo el estado: (Jaime Arenalde, primera plana) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Reconoce Omar Fayad proyectos destacados en ciencia y tecnología: El gobernador Omar Fayad 
Meneses entregó el Premio Hidalgo de Ciencia Tecnología e Innovación, distinción que obtuvieron tres proyectos de 

docentes hidalguenses.  Los galardonados fueron Javier Castro Rosas, de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), por la investigación científica a base de jamaica; Gabriel Aguirre, por el Desarrollo tecnológico en 

el uso de piel de borrego para extraer colágeno; así como Juan Carlos González, de la Universidad Tecnológica de 

Tulancingo (UTT), por el desarrollo de una andadera motriz para niños con discapacidad.  Durante la ceremonia de 
premiación, se informó que fueron tres las categorías que se galardonaron: Investigación Científica, Desarrollo 

Tecnológico e Innovación.  En su mensaje, el gobernador del estado reconoció que representará un reto a su 
administración invertir mayores recursos en investigación, pues mientras países como Finlandia, Japón o Corea, 

invierten 3.5 de su Producto Interno Bruto (PIB), en México se invierte apenas 0.75 y en Hidalgo 0.2 puntos 
porcentuales. Por ello, Fayad Meneses comprometió mayores incentivos y recursos a la investigación, así como la 

emisión de una publicación en la cual se darán a conocer las investigaciones de 2016 y apoyar para que dos de los 

proyectos premiados ayer se consigan.  El titular del Ejecutivo estatal advirtió además que actualmente Hidalgo se 
encuentra rezagado en la integración de especialistas en el Sistema Nacional de Investigadores, pues actualmente 

la entidad tiene 321, mientras el Estado de México suma mil 359 y la Ciudad de México, 7 mil.  
Además, Fayad criticó que por la falta de oportunidades en la entidad los científicos emigren. “Se van a buscar la 

oportunidad a los grandes centros de investigación y entonces no los podemos aprovechar, porque ven carencias y 

limitaciones en su estado natal”. El mandatario también recordó que una de sus metas es llevar la conexión de 
internet a todo el estado, pero adelantó que estará exigiendo a las empresas que prestan el servicio en la entidad 

que mejoren la calidad, pues “nos cobran un servicio caro y es malo”. Para ello, continuó Omar Fayad Meneses, 
recurrirá al Ifetel a fin de que se mejore la calidad de los servicios. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Premian autoridades ciencia y tecnología de investigadores: (Ignacio García, página 13) 

Capital Hidalgo-Premian a los mejores proyectos de Ciencia, Tecnología e Innovación: (Nohemí 
García, página 07) 

Plaza Juárez-Se trabaja por un Hidalgo vanguardista y próspero: Fayad: (David Peña, página 12A) 
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Criterio-Garantiza gobierno mecanismo para pagar a los proveedores en 24 horas: El gobernador Omar 
Fayad Meneses garantizó a empresarios la implementación de un mecanismo que permita pagar en un lapso de 24 

horas a los proveedores o prestadores de servicio del gobierno. Esto, explicó, integrándose al Programa de Cadenas 
Productivas de Nacional Financiera (Nafinsa), que permite acceder a un esquema de factoraje para el pago 

inmediato a proveedores y que da un plazo de tres meses al gobierno para liquidar el pasivo a la entidad financiera, 
sin intereses. Tras acudir al Segundo Foro Empresarial del Estado de Hidalgo, realizado este 9 y 10 de noviembre 

en Pachuca, destacó que de esta manera se prevendrá que el gobierno arrastre deudas con proveedores. 

Fayad Meneses observó que la problemática de arrastrar deudas con proveedores no es exclusiva de Hidalgo y 
prueba de ello, continuó, es que así se generó el conflicto de Javier Duarte en Veracruz. “Así se generó el conflicto 

en Veracruz, porque que no le pagaban a nadie”. El mandatario estatal expuso que en el caso del gobierno de 
Hidalgo, se recibió una administración con una deuda pública de 5 mil 700 millones de pesos, sin embargo, “si le 

sumas los pasivos, estamos arrastrando varias cosas como pagos a proveedores, son 14 mil millones y pico de 

deudas”. Fayad reparó que lo que los empresarios e inversionistas requieren es liquides y no tener retenidos sus 
pagos. El gobernador informó que por ello ya dio instrucciones a la secretaria de Finanzas, Jéssica Blancas Hidalgo, 

para que a la brevedad se adopte este esquema que permita mejorar el esquema de pagos a proveedores en los 
seis años que estará al frente de la administración pública. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Crónica-Pide Fayad cadenas productivas para evitar pasivos en la entidad: (Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 

El Independiente-Saldará gobierno pago a proveedores en 24 horas: (Lourdes Naranjo, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Pago a los comercializadores y proveedores en menos de 24 horas: (Francisco 
Hernández, primera plana) 

Plaza Juárez-PROGRAMA PARA LIQUIDAR EN 24 HORAS A EMPRESARIOS: (Ma. Del Socorro Ávila 
Aguilar, página 08A) 

Síntesis-Anuncia Fayad el programa de “Pago Seguro”: (Dolores Michel, página 03) 

Milenio-Reingeniería en gobierno busca adelgazar nóminas: El gobernador de Hidalgo, Omar Fayad 

Meneses, aseguró que el proceso de reingeniería dentro de la administración pública y dependencias estatales, "no 
es nada contra nadie ni per-seguimos ningún otro objetivo que reducir las nóminas obesas y contar con finanzas 

sanas". De acuerdo con el mandatario hidalguense, el gobierno no puede ser el principal empleador en la entidad, y 
agregó que en el pasado se pensó que el que debe dar los empleos es el gobierno, situación que no puede seguir 

porque eso le cuesta a todos los hidalguenses; por lo anterior, explicó que se dio inicio a un programa de 
austeridad en la administración mediante la reducción de las áreas para evitar duplicidad de funciones y 

desaparición de algunas otras de forma completa. "Me estoy quitando áreas completas para generas además la 

confianza de que realmente lo estamos haciendo con decisión, aunque tenga un costo político. Cada que se 
suprime un área hablan de todos los órdenes de gobierno y administraciones posibles porque ya dolió, en donde 

mueva lo que mueva. Anuncié la Secretaría de Planeación y me ha generado una serie de circunstancias porque 
estamos quitando una dependencia que duplicaba funciones con la Secretaría de Finanzas. No es que me caiga 

gordo nadie, es que tengo que hacer funcionar al gobierno", expresó. Informó que desapareció la representación 

del gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal y solicito la desaparición de la Unidad de Asuntos Internacionales que 
depende directamente del despacho del mandatario y otra serie de dependencias para que en una entidad como 

Hidalgo exista una administración más pequeña y eficiente para no obtener malas calificaciones como las que hoy 
tiene "por la obesidad del aparato burocrático". "No es nada contra nadie, no perseguimos ningún otro objetivo que 

no sea estrictamente darle cumplimiento a las cosas para lograr una administración y finanzas sanas que le 

permitan a Hidalgo desarrollarse", declaró. Finalmente, instó a trabajar en la construcción del Sistema Estatal 
Anticorrupción, más allá de colores políticos, que permita control para lograr que los servidores públicos cumplan 

cabalmente su función y evitar convertir a la administración pública como una fuente de riqueza para unos cuantos. 
"No quiero que mi gobierno se convierta en una fábrica de nuevos ricos después de seis años", manifestó. (Janet 

Barragán, página 07) 
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El Independiente-Invita Fayad a dar voto de confianza a Trump: Las y los hidalguenses y mexicanos deben 
darle el beneficio de la duda a la nueva administración y presidente de Estados Unidos, lo que puede ser una 

oportunidad para México de construir una buena política bilateral, comentó el mandatario estatal al tiempo que 
dudó sobre la construcción del muro fronterizo. Luego de darse a conocer el triunfo de Donald Trump, el 

gobernador Omar Fayad Meneses comentó que eso enmarca dos oportunidades para el país, “una para buscar no 
solo hacia el norte sino a todos los puntos cardinales nuestro destino; y dos para saber que tenemos un reto en 

hacer y construir una buena política bilateral con Estados Unidos que no afecte nuestros mercados, las inversiones 

y la posibilidad que sigamos adelante”. Mencionó que su postura es de respeto por la decisión de la mayoría de 
estadunidenses, sin embargo reconoció su sorpresa porque ganó la propuesta que busca la construcción de un 

muro para dividir a México de su vecino del norte. Afirmó que el país vecino siempre ha sido el principal socio 
comercial de México, por lo que dio un voto de confianza a las políticas públicas que habrá de implementar el 

próximo presidente de Estados Unidos, ya que sus comentarios fueron hechos en tiempos de campaña, con miras a 

ganar simpatías. Por lo que dudó que el Congreso norteamericano deje a Donald Trump romper la relación con 
México y confió en que habrá de poner freno a todas aquellas acciones negativas para el país. 

Fayad Meneses se pronunció porque los mexicanos sean prudentes y no vean un escenario complicado hasta que 
se concrete el arribo como presidente de los Estados Unidos. (Lourdes Naranjo, página 05) 

Milenio-Fayad: Démosle el beneficio de la duda a Donald Trump: (Janet Barragán, página 10) 
Capital Hidalgo-Ante muros toca construir puentes, dice Omar Fayad tras elección: (Sergio Juárez, 

primera plana) 

Plaza Juárez-Llama Fayad a guardar postura de tranquilidad y sensatez: (Ma. Del Socorro Ávila 
Aguilar, página 03A) 

Síntesis-OF: demos “el beneficio de la duda” a Trump: (Dolores Michel, página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Dialoga alcaldía con Foideh para reubicación de ambulantes: Yolanda Tellería, 

alcaldesa de Pachuca, aseguró que su administración dialoga con Óscar Pelcastre, dirigente de la Federación de 

Organizaciones Independientes de Hidalgo (Foideh), con la finalidad de lograr la reubicación de ambulantes del 
centro histórico. “Hemos tenido una plática con Óscar Pelcastre, con las diferentes organizaciones que están en el 

centro y esperamos que en próximos días tengamos buenas noticias.” Apuntó que secretarios de la administración 
se han reunido con Pelcastre, quien en días anteriores protestó contra la presidencia municipal que le negó la plaza 

Constitución para llevar a cabo un baile en honor de la Santa Muerte. A una semana de distancia, “esperemos que 
estén en la mayor disponibilidad para esa reubicación”, declaró en entrevista y agregó que la Foideh pide garantizar 

que las y los comerciantes continúen con su trabajo. Yolanda Tellería reconoció que hasta el momento hay 

disposición de la Foideh con tal de concretar este cambio. “Han estado las pláticas cordiales, en búsqueda de la 
mejor posibilidad para los comerciantes”. Luego que los predios para la reubicación no están en posesión de la 

alcaldía de Pachuca, el ayuntamiento dialoga con el gobierno del estado para que le sean asignados. Los 
comerciantes “piden un lugar céntrico donde los ciudadanos puedan acudir”. (Víctor Valera, página 07) 

Síntesis-Ayuntamiento retoma diálogo con la Foideh: (Susana Jiménez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

El beneficio de la duda: 
Un día después de la elección en los Estados Unidos la realidad es aún más poderosa que cualquier historia de 

ficción que los mismos vecinos del norte y su industria fílmica hayan creado. Lo que primero fue el proceso de 

negación, se convirtió en una aceptación fulminante de todos los sectores públicos de la política y el sector privado 
en México, en los estados e incluso en la opinión social, sobre lo que será vivir la era Trump desde abajo. Si acaso 

me preguntan ¿cómo es que me afecta la llegada del nuevo presidente de EU?, la respuesta es que en nada. Sin 
embargo, entiendo a la mayoría de connacionales que tienen familia y amigos, negocios, comercio, ventas, e 
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incluso proyectos migratorios para comunidades, quienes se encuentran en un proceso de incertidumbre y 

especulación que los puede llevar a tomar decisiones que sí afecten su entorno y el de sus regiones. Y es que, si 

acaso, a la gran mayoría de mexicanos, lo que nos puede afectar sería la crisis económica, la devaluación aún 
mayor del peso frente al dólar y la alza en precios de productos y servicios que es lo que pega de forma directa a 

las familias. Por lo político, por lo social, por el entorno cultural de Estados Unidos, realmente sería muy 
desgastante que teniendo ya no un país, sino una comunidad, fraccionamiento, colonia, pueblo, espacio común por 

pequeño que sea, no nos preocupemos mejor por lo nuestro y estemos más obstinados en tratar de desmenuzar lo 

que a nosotros no nos atañe. Ayer escuché muchas versiones sobre darle el beneficio de la duda a Donald Trump, 
porque eso traería la búsqueda de beneficios para nuestro país. Pero soy más de la idea de darle el beneficio de la 

duda a lo nuestro, a la capacidad propia de poder salir adelante con lo que tenemos y producimos. El sentirse 
agraviado por la llegada de Trump, es igual o peor que sentirse dueño del petróleo como mexicano. 

PARA REMATAR 

El gobierno del estado acordó con autoridades federales enviar a los Centros Federales de Readaptación Social a un 
buen número de delincuentes procesados que hoy están en las cárceles de Hidalgo. El mandatario hidalguense 

señaló anoche que al ver la vulnerabilidad de algunas cárceles municipales ya comenzaron con los ajustes 
pertinentes como lo ocurrido en días pasados con el traslado de presos de una prisión distrital a un Cereso del 

estado. Omar Fayad indicó que las investigaciones por la evasión de tres reos de la cárcel de Pachuca siguen su 
curso y no negó su preocupación debido a que uno de los hoy prófugos de la justicia ya había sido enviado a un 

penal federal y por mandato de un juez fue devuelto a la cárcel estatal, por lo que consideró que en el Nuevo 

Sistema de Justicia los magistrados deben equilibrar el respeto a los derechos de quienes infringen la ley y los que 
resultan afectados. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

(Ejercer el poder debe tener en la capacidad de DECISIÓN la parte fundamental del mismo, pueses el 
momento y el instante en que quien tiene en su mano el cayado de guía señala los caminosa seguir 

después de medir las consecuencias de lo que hace, pero consciente de que es su deber DECIDIR, en 
el entendido de que para eso se le eligió, en el caso de los hombres de gobierno. OMARFAYAD en 66 

días de gobierno que se cumplen hoy, ha demostrado ser un hombre de poder, al que no le tiembla la 

mano para hacer justicia ni para DECIDIR en favor de los ciudadanos, sin parar en quienes, por 
sentirse figuras y parte de los llamados grupos de poder, parecían intocable. Esto tiene 

consecuencias, desde luego, y de esto hablaremos hoy...) 
 

 

“ALEA JACTA EST” 
LA SUERTE ESTÁ ECHADA: 

En el año 49 antes de Cristo, la noche del 11 al 12 de enero, Julio César decide cruzar el río Rubicón con su 
ejército, lo cual estaba prohibido por las leyes romanas y que en ese momento protegían con esta medida a un gru-

po de legisladores y potentados corruptos que exigían se cumpliera con este mandato para frenar al general 

triunfante de la guerra de las Galias que seguramente los pondría en su lugar, pese a que en Roma estaba 
Pompeyo, general que se esperaba se enfrentara a César. César medita las cosas frente al Rubicón y se da cuenta 

que no hay otra alternativa para limpiar todo el lodo que ahoga a Roma, que cruzar el Rubicón y entrar con sus 
soldados a la capital del imperio haciendo a un lado un mandato que sólo servía para proteger la corrupción y al 

momento de cruzar el río pronuncia las palabras que la historia ha recogido con respeto: “ALEA JACTA EST”, que 
significa “LA SUERTE ESTÁ ECHADA”… porque una vez tomada esta decisión no hay vuelta de hoja, ni posibilidades 

de echar marcha atrás. Sólo queda un camino y es el de llevar adelante lo propuesto con su frase de “la Suerte está 

echada” y que provocaría la segunda guerra civil en Roma. 
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 EL “ALEA JACTA EST”, EN HIDALGO 

En nuestro estado todo indica, de acuerdo a los signos, que hubo un momento en que el gobernador OMAR FAYAD 

decide cruzar el Rubicón y acabar con viejas prácticas de protección a corruptelas y corruptos, en una batalla 
frontal contra la corrupción que poco a poco va descubriendo lodo y transas, y en muchos casos al parecer la 

sorpresa de que santones de la política no lo son tanto y que de acuerdo al compromiso del Jefe del Ejecutivo 
tienen que ser juzgados, en su afirmación de que se hará justicia “caiga quien caiga”. No es una decisión fácil, pero 

para eso es el poder, para DECIDIR y el gobernador desde su toma de posesión se comprometió a una lucha frontal 

contra la corrupción que ha cumplido con creces, pese al precio que se puede pagar, pues los afectados no están 
mancos y si algo les sobra de las pescas realizadas son recursos económicos y la fuerza de grupo que de alguna 

manera mantienen con una jefatura a la cabeza, que se suponía en retirada como mandan los cánones de un 
ejercicio político para párvulos pero que al parecer no se da. Lo que se nota es la posibilidad de un enfrentamiento 

entre el Jefe del Ejecutivo por su política de anticorrupción y el grupo de notables que se sienten amenazados y que 

reclaman de alguna manera inmunidad, por lo que fueron y por el poder que sienten que todavía tienen, aunque 
sepan que es un nuevo juego de ajedrez y que hay nuevo rey, que manda en el tablero y un gobernador que no 

juega a ser gobernador, sino que lo es con todo el poder en las manos, porque así lo quiso la gente, no un grupo 
de notables que por inútiles se quedaron sin bonos que cobrar como sucedía antes. 

 
LAS JUGADAS DE AJEDREZ…  

En este juego los movimientos son fuertes. Del lado opositor recuperan su pieza principal como mensaje de que no 

están solos sino con toda la fuerza de grupo, lo que resulta una jugada interesante que da lectura para muchas 
cosas, particularmente para ver que el distanciamiento va en serio y se mantiene tal y como se dio en la campaña, 

con una diferencia, que OMAR no es candidato, es GOBERNADOR y es el que manda. Del lado del Gobernador hay 
movimientos definitorios como es la caída de una de las figuras símbolo del tablero de enfrente que sucumbe ante 

las piezas de Omar. Es un mensaje de poder que no debe pasar inadvertido para los jugadores que quieren pelea y 

pretenden enfrentarse como Pompeyo a Julio César y pueden terminar perdiendo la cabeza como la perdió el 
general romano en Egipto. El símil es valedero para lo que sucede en Hidalgo. Lo que parece cierto es que el 

Gobernador cruzó el Rubicón de viejos mandatos en que cubrir actos indebidos era una obligación como pago a los 
apoyos para ganar el poder, pero como en este caso hubo más bien traiciones y un golpeteo incesante, la puerta 

para acabar con la corrupción se abrió dando autoridad a la voz popular harta de abusos y prepotencias. “Alea jacta 
est”… la suerte está echada. 

 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 
The After Day: 

 Contra los cerrados pronósticos que anticipaban su derrota, el magnate Donald Trump, que se hizo a la politica, 
fue electo presidente de los Estados Unidos de Norte América Su llegada a la Casa Blanca, sitio donde radica el 

poder presidencial estadounidense, representa serios motivos de preocupación. En las semanas recientes, la 
invitación que el gobierno de México formuló a Trump, desató una serie de reacciones, la mayoría negativas, que 

surgieron de los críticos al sistema, que reprobaron el encuentro entre el entonces candidato republicano y el 

presidente Peña. Hoy, tras los números electorales de este martes, las reacciones parecen más mesuradas, pues 
incluso, hay quienes hablan del "olfato" oportuno que tuvo el exsecretario de Hacienda. La posibilidad de conflictos 

raciales, una "reversa" al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, la deportación masiva de migrantes y la 
construcción de un muro fronterizo, son las banderas que Trump utilizó durante su campaña y que más preocupan 

en México, por los impactos negativos que ello podría generar. Caras largas, incertidumbre y un ambiente "pesado", 

se apoderaron de las últimas horas del pasado martes. En los primeros minutos de la mañana del miércoles, medios 
internacionales y nacionales, daban cuenta del impacto bursátil en el mundo, tras conocerse oficialmente que 

Trump había ganado. Antes que el empresario Trump, el actor Ronald Reagan ocupó la presidencia de los Estados 
Unidos, amén de gobernar California, como ocurrió también con el austriaco Arnold Schwarzenegger, que del cine 

de violencia saltó a la política, por eso la llegada de Trump a la Casa Blanca no es asunto extraño. En el 'Day After", 
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toca a México revisar su contexto y de manera prospectiva, evaluar los eventuales lo escenarios económico, político 

y social, que derivarán de la relación con el nuevo gobierno del norte. México está entre la terquedad de un muro y 

la posibilidad de construir puentes, si el poder de los republicanos logra controlar a Trump, tal vez las cosas no sean 
tan Peores, no sólo para México, la incertidumbre es mundial. 

 
(Edmundo Mendoza, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Retórica incendiaria en las campañas que vienen:  

No diré que las encuestas fallaron. Eso todo el mundo lo sabe. Tampoco que el electorado silencioso decidió salir a 
las urnas en Estados Unidos. Lo que para nosotros debe quedar claro es que luego del triunfo de Donald Trump en 

la unión americana, los candidatos de cualquier tipo o color partidista en la venidera elección presidencial de México 

se verán forzados a dejar de lado la corrección política en sus campañas, y tendrán que lanzarse con todo y contra 
todos si quieren llegar a Palacio Nacional.  Porque la enseñanza de Trump es que los ciudadanos están dispuestos a 

votar por quien diga lo que desean escuchar, y que si para ello hay que exagerar las cosas o mentir un poco, no 
importa.  Adiós pues a los abanderados políticos que piensan lanzar mensajes que lleguen a todos los votantes. No. 

Lo que viene es una estrategia de confrontación con los rivales, pero con una retórica incendiaria que conecte con 

los votantes.  Porque al igual que Estados Unidos, México está dividido electoralmente. Así lo han demostrado los 
resultados recientes. No hay un candidato que arrase sobre los demás. Habrá dos que se disputen los votos y 

terminarán con un empate apenas roto por unos cuantos miles de sufragios.  Ya sé quién encabezará uno de los 
bandos: Andrés Manuel López Obrador. Falta ver quién decide arriesgar todo, ponerse del otro lado, y generar un 

discurso de confrontación que le permita ganar la elección. El ejemplo de Donald Trump es suficiente 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-La Inocente Polvorita… 
 

El dinero humilló a la ley: 
Entre los miles de casos en que las influencias y el poder económico han quebrado a las leyes, imponiendo 

artimañas avaladas por autoridades venales, recuerdo uno—de los incontables muchos-- que enalteció a los 

leguleyos: remitió a la cárcel a una víctima y dejó en libertad a un ladrón de ganado. En el año de 1964 sucedió lo 
siguiente:  Un tablajero de la ciudad de Pachuca, propietario de una carnicería en uno de los mercados, conducía 

una camioneta por la carretera Casas Quemadas- El Chico, cuando en la espesura del bosque distinguió un novillo. 
Maniobró la camioneta tipo pick up para poner la caja pegada al cerro, mientras él arreaba al toro. Al lograr subir al 

animal al vehículo, llegó el dueño del novillo, un campesino de una ranchería perteneciente al Mineral de El Chico. 

El campesino reclamó al chofer del vehículo diciéndole que el animal era suyo, que por qué quería llevárselo. En 
pocos segundos se hicieron de palabras. El tablajero lo agredió y en respuesta recibió varios golpes con el canto de 

un machete que llevaba el lugareño, quien logró el auxilio de las autoridades municipales. Estas remitieron al ladrón 
y al heridor ante el agente del Ministerio Público investigador de la ciudad de Pachuca.  En la averiguación previa 

quedaron asentadas las declaraciones. La del campesino, en el sentido de que había sorprendido al chofer de la 

camioneta cuando pretendía llevarse el novillo y que se vio obligado a defenderse al ser agredido. 
El lesionado estaba bañado en sangre cuando llegó a las oficinas ministeriales. Sólo llevaba una playera, de color 

blanco, tinta en sangre. Su declaración la rindió en la sala de presos, horas después. PRUEBAS DE LEGULEYOS 
La averiguación iniciada en la agencia investigadora fue remitida al día siguiente a la dirección de Averiguaciones 

Previas de la procuraduría de Justicia. Allí comenzaron a armarse las argucias en las que colaboraron los 
introductores de ganado; los tablajeros, compañeros del abigeo; el abogado defensor y, desde luego, la 

complicidad de los representantes del Ministerio Público. (No escribo nombres porque todos los protagonistas ya 

fallecieron. No los menciono por respeto a sus descendientes. En el supuesto de que alguien quisiera hacer 
reclamaciones y acogerse al llevado y traído “derecho de réplica”, con gusto lo remitiré a los archivos periodísticos). 

“FACTURA” DE VENTA En la consignación de la averiguación al juez segundo penal, se hizo válida la presentación 
de una “factura” escrita a lápiz, en una hoja de cuaderno escolar y con pequeñas manchas de sangre en el anverso 

y en el reverso, que avalaba la venta de un novillo, de equis individuo, extendida a nombre del carnicero acusado 
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de abigeato.  El abogado defensor dijo que la factura la llevaba el tablajero lesionado debajo de la playera. Además 

tenía impreso el sello de un juzgado auxiliar, cuyas letras no se distinguían porque se había resellado dos o tres 

veces. Era ilegible. (Recuérdese que la playera estaba tinta en sangre. Aun así, el M.P. incluyó la falsa factura en el 
expediente). LAS 72 HORAS El juez practicó las diligencias correspondientes. Después de tomar la declaración 

preparatoria al campesino, quien lesionó con el canto de un machete al tablajero, y al presunto ladrón del novillo, 
otorgó el reglamentario plazo de 72 horas para dictar auto de soltura o de formal prisión. 

El dirigente de los introductores de ganado, al que también pertenecía el tablajero inculpado, anduvo moviendo a 

sus hilos. 24 horas antes de que venciera el plazo, ofreció dinero a los reporteros que cubrían la fuente judicial con 
el propósito de que mantuvieran silencio, que no divulgaran más sobre el asunto. El plazo otorgado por el juez 

venció y él, por su parte, “plenamente convencido” por la adinerada defensa, puso en libertad al tablajero y declaró 
formalmente preso al humilde campesino por el delito de lesiones. El diario El Sol de Hidalgo publicó al día 

siguiente, a 8 columnas, EL DINERO VENCIÓ A LA LEY. En extensa nota, recapituló todos los antecedentes del 

asunto, como se ha descrito líneas arriba. Anotaba que el juez segundo penal, proveniente del Distrito Federal, vivía 
en un exclusivo casino, donde, además de dormir, almorzaba, comía y bebía, invariablemente, una botella de 

whisky diariamente. El sueldo del citado juzgador no excedía 2 mil pesos mensuales. El asunto legal se cerró. El 
tablajero, libre; el campesino, preso; los tablajeros e introductores de ganado, con su capital reducido por el 

reparto de mordidas. MAGISTRADO ENOJADO Una semana después de los vergonzosos actos de venalidad 
judicial, en el descanso de un pleno de magistrados del Tribunal Superior de Justicia del Estado, el presidente de 

éste enfrentó al reportero de El Sol y reclamó airadamente su osadía por publicar que “el dinero había vencido a la 

ley”. Defendió a capa y espada al juez y llamó mentirosos a los periodistas, menos al director del diario, del cual era 
amigo y compañero de logia masónica y a quien nunca reclamó—en público-- la temida y desenmascarada nota de 

8 columnas.  Esos tejes y manejes no han desaparecido. En estos tiempos también se cuecen habas. Hay dinero, 
cientos agentes del M. P., decenas de jueces civiles y penales, y muchos magistrados.  Dicen, según el general 

Álvaro Obregón, que nadie resiste un cañonazo de cincuenta mil pesos. Todo es cuestión de saber multiplicar y 

dividir. 

(Anselmo Estrada Alburquerque, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que Los que ya están a marchas forzadas detallando lo que será el presupuesto 2017 para Hidalgo son 

los diputados federales del estado en la Cámara de San Lázaro y los funcionarios de la Secretaría de 

Finanzas del Ejecutivo local, encabezados por la secretaria Jessica Blancas Hidalgo, quien comenzó desde la 
semana pasada con las reuniones en la Ciudad de México y Pachuca para poder presentar desde el portafolio de 

proyectos hasta los requerimientos económicos extraordinarios a fin de que los legisladores busquen obtener dichos 
recursos para el estado. 

:Que Los vendedores ambulantes del sur de Pachuca y Mineral de la Reforma tendrán voz y voto en la 
construcción del próximo reglamento propuesto por el regidor Israel Navarrete. Los comerciantes agremiados 

organizaron una protesta frente al Ayuntamiento en Pachuquilla para esclarecer algunos puntos de la iniciativa 
que parecían incurrir en actos discriminatorios en contra de la agrupación. Ante ello, se aceptó la creación de mesas 

de trabajo en la que los ambulantes tomarán parte para definir ciertos puntos del documento. 

:Que Tal y como anticipamos hace un par de días, se rompió el delgado hilo que mantenía la calma en las 

inmediaciones del cerro El Gavilán. Pobladores de Tlahuelilpan burlaron la vigilancia policiaca y lograron 
ingresar a los terrenos provocando también  la invasión de comuneros de Doxey, quienes se mantienen a la espera 

de una resolución oficial por parte del gobierno del estado para determinar la posesión legal de estos predios en 
disputa. Por lo pronto, los desplazados continúan viviendo en caballerizas. 

:Que Cada propietario inmiscuido en la disputa por la construcción del gasoducto en la región de Tula deberá 

asesorarse legalmente y acordar de manera individual un arreglo mediante el cual la empresa Trans Canadá, 

concesionaria de la obra federal, pueda culminar los700 metros restantes de los 400 kilómetros que consta el 
ducto.  El presidente municipal Gadoth Tapia intenta allanar el camino para que los trabajos finalicen y el proyecto 
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pueda iniciar operaciones a mediados del año próximo, como se estipuló desde un inicio. (Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Me estoy quitando áreas completas para generar la confianza de que realmente lo estamos haciendo con decisión, 
aunque tenga un costo político. No es que me caiga gordo nadie, es que tengo que hacer funcionar al gobierno” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo, sobre reingeniería de la administración estatal 
 

"La temática central es para las empresas consolidadas, que vean otros horizontes de negocios, queremos 
presentarles lo que hay en la región en el estado de Hidalgo, vamos a tener presencia de instituciones de 

financiamiento” 

Margarita Gálvez Grimaldo 
Presidenta de Canacintra Pachuca, sobre próximo foro de mujeres empresarias 

 
"Mucha gente está demasiado espantada porque no sabe qué es lo que va a pasar. Hay mucho miedo en los niños, 

he visto muchas escenas donde niños están llorando porque ven muy incierto su futuro; los hidalguenses nos 
regresaremos si nos obligan” 

Eleuterio Rodríguez Dañú 

Presidente de Federación de Hidalguenses en Dunedin, Florida, tras elección de Trump 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que otro expresidente municipal en problemas es Oscar Adalberto Ángeles García, de Alfajayucan, quien junto a sus 
excolaboradores es acusado por el desvío de más de 41 millones de pesos. La actual administración municipal que 

encabeza Toribio Ramírez y su equipo de colaboradores detectaron los faltantes que están debidamente 
documentados, como desvío en obra pública, pago indebido a proveedores y otros gastos. La Auditoría Superior del 

estado, bajo la responsabilidad de Rodolfo Picazo, ha sido notificada de tales montos para que se lleve a cabo una 

exhaustiva auditoría a las finanzas de ese municipio del Valle del Mezquital. 
 

que los maestros hidalguenses agremiados a la Sección 15 del SNTE anticipan que el congreso seccional para 
renovar esa dirigencia se desarrollará en febrero del año próximo. La reunión de esta semana entre el gobernador 

del estado, Omar Fayad Meneses, con Juan Díaz de la Torre, presidente del Comité Nacional de ese organismo 

sindical, desató toda clase de especulaciones sobre el relevo seccional. 
 

que en el Partido Nueva Alianza su presidente estatal y diputado local, Eliseo Molina Hernández y su comité tienen 
previsto llevar a cabo la renovación de sus dirigencias municipales. Es probable que esa convocatoria se produzca 

antes de la realización del congreso para elegir al nuevo comité seccional del SNTE. 
 

que nuevamente le ha sido negado el amparo de la justicia federal a Pedro Bustos Hinojosa, exedil de Xochiatipan, 

por lo que ahora toca turno a la ASEH dar continuidad a la demanda interpuesta ante la procuraduría y así sea 
castigado y encarcelado, quien en lugar de servir a su pueblo se sirvió, y con la cuchara grande, desviando recursos 

para adquirir caballos, casas, ,ranchos, camionetas , terrenos y viajes al extranjero para su parentela. 
 

que hoy se celebrará el Congreso Nacional de Educación Indígena, al que es probable la asistencia del Ejecutivo 

estatal, Omar Fayad Meneses, acompañado del dirigente nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre. Por cierto, 
muchos maestros que presentaron su examen para obtener una plaza docente están inconformes pues resulta que 

por acuerdos en lo oscurito entre el extitular de la SEPH, Miguel Ángel Cuatepotzo, y Sinhué Ramírez, dirigente del 
SNTE, beneficiaron a sus recomendados y dejaron fuera a quienes aprobaron la evaluación. 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

La resaca anti-Trump parece que se prolongará durante muchos meses más 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con el fin de reducir al máximo los pasivos generados en la entidad, que retrasan los pagos a proveedores del 
gobierno, propone el mandatario estatal acudir a la figura de cadenas productivas y aprovechar el factoraje para 

acelerar la liquidez de las empresas. Así como desterrar las malas prácticas que impiden el arribo de nuevas fuentes 
de empleo, producto de los famosos moches o mordidas, que de igual forma reflejan corrupción en varios ámbitos. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-JESÚS GARCÍA: Insiste García Ávila, como director de Bomberos y Protección Civil de Tulancingo, en 

medidas preventivas para el caso de la caverna encontrada en Huajomulco, comunidad de esta demarcación. El 

mensaje a la población es para así evitar que alguien se acerque al sitio ya que el escenario que prevalece es 
peligroso, sobre todo por la profundidad y superficie resbaladiza, además que pudiera existir hasta gas 

concentrado. 
 

Abajo-ALEJANDRO RAMÍREZ: Aunque parece que “le llueve sobre mojado” a este personaje, lo cierto es que su 

presencia simplemente no redunda en mejoras reales para terminar con todos los problemas añejos de la región. Y 
es que Ramírez Furiati, como subsecretario de Gobernación en el Valle del Mezquital, no termina por convencer a la 

gente de que verdaderamente conoce el oficio. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

OBJETIVOS 
Previo a la visita del responsable de la Conade, el polémico Alfredo Castillo, que realizó este martes al 

CEAR, la titular del deporte en la entidad, Fátima Baños, fue vista por los grillitos en los pasillos del 
Palacio de Gobierno, donde la recibieron para detallar el recorrido del funcionario federal por 

instalaciones locales. Ojalá dicha presencia reditúe en algo positivo para los deportistas hidalguenses, 

que desde hace buen tiempo reclaman mejores condiciones y apoyos para brillar no sólo en el país sino en 
el mundo. 

 
OCURRENCIAS 

Informó la Profepa que el Tuzofari será sancionado por las autoridades federales porque un juagar fue 

trasladado para presentarlo en un plantel educativo, lo cual representó un riesgo más que latente 
para la integridad física de los estudiantes. La sanción habrá de ser calificada y valorada  por la propia 

Profepa; en breve se informará más sobre este asunto y la determinación del monto que deberá pagar 
esta empresa a las autoridades federales. ¿A quién se le ocurre? 

 

DESAIRES 
Expusieron los grillitos que la alcaldesa de Pachuca desairó la invitación para acudir a la inauguración del 

Segundo Foro Iberoamericano Empresarial de Hidalgo, encabezado por el gobernador, pues excusó 
que ya tenía comprometido el denominado “Miércoles Ciudadano” para escuchar y atender las 

exigencias de la población capitalina. 
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SE FUE 

Edualdo Rivas dejó la Universidad Tecnológica Minera de Zimapán y es que desde mayo de este año 

“estallaron” las quejas de estudiantes quienes pedían su destitución como rector, bajo el argumento 
de una mala gestión, ante el despido de personal docente, situación que afectaba a varias carreras, la 

disminución de becas, además de no permitirles la conformación de un consejo estudiantil. Pese a la 
insistencia de los jóvenes para su relevo, Rivas Gómez permaneció en el puesto debido a que las 

autoridades educativas no cedieron a la demanda, hasta ahora. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Con Trump, nueva era de relación con EU: EPN: El presidente Enrique Peña Nieto y el 
mandatario electo de Estados Unidos (EU), Donald Trump, acordaron delinear una nueva agenda de trabajo entre 

las dos naciones que incorpore los temas de interés común como seguridad, cooperación y prosperidad en ambos 

lados de la frontera.  Tras felicitar al magnate por ganar la presidencia de EU, el Jefe del Ejecutivo dijo que a partir 
de esa agenda acordó reunirse con el republicano, preferentemente durante el periodo de transición, “para definir 

el rumbo de la relación entre ambos países”. Sentenció que como Presidente se entregará “en cuerpo y alma” a 
velar por los derechos, el bienestar y los intereses de los mexicanos, donde quiera que se encuentren. “Mi prioridad 

ha sido y seguirá siendo cuidar a México y proteger a los mexicanos”. Desde Los Pinos, Peña Nieto recordó que, en 
su discurso de victoria, Donald Trump expresó su disposición para trabajar con todas las personas y todas las 

naciones, buscando coincidencias y no hostilidad, alianzas y no conflictos. “Y México comparte esta visión”, añadió. 

Tras comentar que felicitó a Trump, a su familia y a su equipo de campaña, enfatizó que coincidió con el 
republicano en que deben trabajar por una relación de confianza, de futuro compartido, porque nuestros países, 

dijo, son muy importantes el uno para el otro. “México y Estados Unidos son aliados, socios y vecinos. Cuando a 
México le va bien, a Estados Unidos también le va bien. Y cuando a Estados Unidos le va bien, a México le va bien”. 

Con esa visión, dijo, acordaron que sus equipos entren en contacto para delinear una nueva agenda de trabajo. “El 

diálogo para crear acuerdos sigue siendo el mejor camino para México. Mi gobierno buscará, en esta nueva etapa 
de la relación bilateral, oportunidades que beneficien a ambas sociedades. Lo haremos con ánimo constructivo, a 

partir de nuestras fortalezas como nación y con base en el respeto mutuo a nuestras soberanías”, aseveró. El muro, 
fuera de plática. El presidente Peña Nieto indicó que el tema del muro no fue abordado en la conversación 

telefónica con Trump. Sostuvo que México tiene sus fortalezas y que se ha trabajado para cuidar sus fundamentos 
macroeconómicos y para preservar nuestro clima de estabilidad. “México tiene fundamentos sólidos que vamos a 

seguir preservando, esto es lo más importante, por eso los planes de ajuste que desde 2015 se vinieron anunciando 

a partir, fundamentalmente, de la caída de los precios del petróleo”, adelantó. Dijo que la conversación que tuvo 
con Trump fue cordial y que tuvo por objetivo felicitarlo y reiterarle la disposición del gobierno de México para 

construir con el gobierno de EU una agenda de trabajo que permita impulsar la prosperidad de sus sociedades. 
“Estoy optimista, se abre una nueva etapa en la relación al llegar un nuevo gobierno”, expresó el mandatario. El 

presidente Peña Nieto asentó que es mucho lo que los mexicanos han logrado con el trabajo de las anteriores 

generaciones y que es mucho lo que aún tienen que forjar hacia adelante. “El nuestro es un país unido, valioso y 
valiente. Estoy seguro de que juntos, habremos de fortalecernos y aprovechar las oportunidades de esta nueva 

etapa en la relación con EU”, insistió. Dijo que a partir de la elección del 7 de noviembre se abre un nuevo capítulo 
en la relación México-EU. “Los mexicanos vamos a iniciar esta etapa con seguridad y determinación, pero, lo más 

importante, en unidad”, indicó el Presidente.  (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-Marchan miles contra presidencia del republicano: Miles de personas marcharon ayer en varias 
ciudades, afirmando que no aceptarán una presidencia de Donald Trump. En tanto, inmigrantes, 

afroestadunidenses, mujeres y jóvenes tratan de enfrentar temores y angustias al despertar en una pesadilla 
colectiva como resultado de la elección. A la vez, para los olvidados en varias partes del país el día fue el triunfo de 

un sueño y en algunas manifestaciones portaron esvásticas. Anoche en esta ciudad, al igual que en otras, se 

programaron vigilias y mítines de protesta ante la elección de Trump, para tratar de romper el silencio y resistir lo 
que promete el presidente electo. Miles de personas marcharon desde Union Square por Broadway, cientos más 

estaban en Columbus Circle. Miles de estudiantes de preparatoria y sus maestros abandonaron las aulas en 
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Berkeley y hubo manifestaciones en Chicago, Boston, Atlanta, Filadelfia, San Francisco, Los Ángeles y Seattle, entre 

otras ciudades. Los manifestantes coreaban: No es mi presidente, hoy no, y en Portland gritaban: No a Trump, no 

al KKK, no a un Estados Unidos fascista. Cundía el temor entre las comunidades de inmigrantes por las 
implicaciones de la elección de un candidato que prometió expulsar a todos los indocumentados, construir un muro 

y cerrar la puerta a los musulmanes. En todo el país la angustia crecía entre los inmigrantes, quienes comentaban 
sobre las posibles implicaciones y trataban de entender qué les puede pasar. Jóvenes afroestadunidenses temían 

enfrentar mano dura en las acciones que realizan para defender sus derechos civiles, y un estudiante musulmán 

comentó a CBS News: Esta mañana me desperté con una sensación de temor muy parecida a la del 11-S. Durante 
el día, en calles, universidades, centros comunitarios y organismos sociales prevalecía un silencio inquieto, como 

ocurre antes de una tormenta, que a veces era interrumpido por cientos de jóvenes gritando que no reconocerán al 
presidente electo Trump, o con intentos de animarse y consolarse unos a otros, e insistir en que la lucha continúa. 

Después regresaba el silencio. Varias organizaciones enviaron misivas a sus redes instando a pensar en qué tipo de 

resistencia presentar ante la nueva realidad política del país. “La noticia provocó una ola de shock entre la 
comunidad musulmano-estadunidense”, escribió Hussam Ayloush, director de CAIR en Los Ángeles, organización de 

defensa de derechos civiles de ese grupo. “Este es nuestro país… no nos vamos a ningún lado”, afirmó. “No 
permitiremos que la elección de un individuo cambie quiénes somos o el lugar que llamamos casa… no seremos 

intimidados o marginados”. Las calles en Nueva York se llenaron de personas con cara de angustia. Todas las 
conversaciones, en varios idiomas, empezaban y terminaban con: no es posible, y algunos preguntaban: qué nos va 

ha suceder. Las entrevistas con amplia gama de personas –desde un pequeño comerciante hindú hasta un mesero 

mexicano, porteros polacos, trabajadores de limpieza puertorriqueños, académicos latinoamericanos– reflejaban 
incredulidad y ansiedad, que todos intentaban cortar con un poco de humor negro. (David Brooks, página 03) 

Excélsior-Dejemos gobernar a Trump: Hillary: Tras la victoria presidencial del republicano Donald Trump, la 
demócrata Hillary Clinton se disculpó ante sus seguidores por la derrota, pero les dijo que el empresario merece 

gobernar. Anoche felicité a Donald Trump y me ofrecí a trabajar con él en nombre de nuestro país. Espero que sea 

un exitoso Presidente”, dijo ayer luego de que el martes se rehusó a reconocer la victoria de la también exestrella 
de televisión. En su mensaje, Hillary reconoció la división que hay en su país. Sin embargo, expresó a sus 

seguidores que “Donald Trump va a ser nuestro Presidente. Le debemos una mente abierta y una oportunidad de 
dirigir”, dijo la demócrata. Desde la Casa Blanca, el presidente Barack Obama lanzó un llamado a la unidad al 

señalar que todos los estadunidenses, antes de cualquier partido, “pertenecen a un mismo equipo”. En su mensaje, 

le deseó suerte al republicano y anunció que hoy jueves se reuniría con él. Acompañado por su vicepresidente, 
Joseph Biden, el mandatario garantizó una transición tranquila pese a las “significativas diferencias” con Trump. 

(José Carreño, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
LA INVITACIÓN AL OFENSOR:  

Hacía mucho que a Peña Nieto no se le veía tan sonriente, pero sobre todo tan campante como ayer. El buen 

ánimo que desbordaba me recordó cuando ganó la Presidencia, firmó el Pacto por México y sacó las reformas 
estructurales. A muchos les causa urticaria, pero Vicente Fox le atina en el tuit que le dedicó: Las crisis abren 
oportunidades. Presidente Peña, fuiste acertado y visionario. Solo tú invitaste al Presidente de USA. Videgaray 
acertó. Sin considerar que tiene mejor información que yo, a Peña le solté en Alaska que Trump “lo chamaqueó” y 

le reproché no haberle reclamado en público las ofensas del ahora imbécil presidente electo de Estados Unidos, que 

no lo hubiera corrido y que no le dijera algo equivalente a una mentada de madre. Me dijo entonces que quiso 
platicar con quien “representa la mayor amenaza” y que, aun a costa de su popularidad, no quiso optar “por la 

estridencia ni el insulto”. Coincido con Fox en su reconocimiento a Peña y a Luis Videgaray. Los necios insisten en 
que Peña “se equivocó”, mientras los linchadores (dentro y fuera del círculo rojo) rumian su canija mezquindad. 

 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 
 

Trump, desolación y damnificados:  
La victoria electoral de Donald Trump, el martes en Estados Unidos, que lo llevará a la Casa Blanca a partir del 

próximo 20 de enero, produjo, al menos a mí, una sensación de desolación, no solo derivada de mi doble 
equivocación pública e interna, que no sería candidato y de serlo, que no ganaría las elecciones. Y fue candidato y 

ganó la elección. Ese desazón es ante el agujero negro de lo conocido, de un hombre arrebatado, que no está en 

control de sus emociones, el menos preparado en la historia moderna de Estados Unidos para ser su presidente, el 
que nunca ha hecho nada por nadie que no sea él mismo, el que revivió el discurso del odio y la violencia, de la 

persecución racista; el que jurará como el presidente de la nación más poderosa del mundo y con un desprecio 
enfermizo contra los mexicanos, que iniciará una era imposible de predecir porque él es impredecible, aunque para 

algunos sea todo lo contrario, muy predecible. En este escenario hay que hacer un recuento de daños personales 

de quienes se subieron a la campaña electoral en Estados Unidos y a los que subieron. Afectados por este 
resultado, Margarita Zavala, pues la victoria de Hillary le hubiera dado argumentos de que si allí se puede, aquí 

también. Marcelo Ebrard, quien se exhibió como operador del voto latino para Clinton. Carlos Slim, al que Trump 
acusó por su nombre de operar la campaña del New York Times en su contra, lo que el diario desmintió, pero luego 

se enganchó por su cercanía y amistad con los Clinton, declarando que no sabía nada de economía y que dispararía 
la inflación a 35 por ciento, de lo que aquel tomó nota. También los partidos políticos mexicanos PRI, PAN, PRD y 

Morena, por el mensaje que se extiende y repite: la sociedad va contra las formas y personajes establecidos. Y los 

más perjudicados, millones y millones de paisanos que desde el martes por la noche han ahondado su soledad, su 
orfandad y su temor por el futuro que para ellos es presente en todo momento. 

RETALES 

1. VIÁTICOS. ¿De qué sirvió el viaje todo pagado de los seis senadores encabezados por la panista Mariana 
Gómez del Campo para promover un día el voto latino en Washington a favor de Hillary Clinton? ¿Esa fue su 

aportación? Se pasan con el turismo legislativo; 

2. ENCUENTRO. Hoy deben reunirse por primera vez Ricardo Anaya y Margarita Zavala, ya recuperada de la 
operación en los ojos. Pondrán cartas sobre la mesa y ella lo emplazará a él a definirse: si va a ser o no candidato 

presidencial, como ella quiere serlo y encabeza las encuestas; y 
3. RÉPLICA. El pleno de la Corte desechó por mayoría abrumadora el nuevo intento de Morena-PRD de blindar a 

los suyos haciendo valer el derecho de réplica hasta en los asuntos ciertos, verdaderos y documentados. Se impuso 

el respeto a la libertad de expresión. Pero ya volverán.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que no solo alcaldes de las diversas entidades federativas y filiaciones partidistas hicieron ayer pasarela en el 
Palacio de San Lázaro, sino que también gobernadores, como el duranguense José Rosas Aispuro, tocaron a la 

puerta de los líderes parlamentarios, entre ellos César Camacho, del PRI, y Alfredo Valles, de Nueva Alianza, en 
busca de más recursos del Presupuesto 2017 para sus estados. Los coordinadores de las fracciones legislativas 

cruzarán esta mañana sus propuestas de reasignaciones presupuestales con la expectativa de dictaminar el 

proyecto de egresos en el transcurso del día y llevarlo por la noche a discusión en el pleno. 

:Que el resultado de la elección presidencial de Estados Unidos disminuyó la rijosidad en el PAN, porque 
desde Ricardo Anaya hasta el grupo de los 18 inconformes se manifestaron a favor de la unidad y dejar de ser un 

partido lejano a la ciudadanía. Ante la insistencia de los rebeldes por los spots del líder nacional, su falta de 
definición y la instalación de una mesa política que marque a los candidatos a cargos públicos de 2017 y 

2018, Santiago Creel Miranda respondió que el PAN debe apostar por un acuerdo para no desgastarse en una 

contienda interna y no repetir el escenario que vivieron con Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero. Ese 
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acuerdo es favorable a Margarita Zavala, es lo que dicen en el cuarto de guerra de la esposa de Felipe 

Calderón. 

 :Que además de la participación del titular de la Conagua, Roberto Ramírez de la Parra, otro mexicano que 

asistirá a la Conferencia de Cambio Climático que organiza la ONU en Marruecos, a partir de mañana, es el 
gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval. El tema medioambiental ha sido uno de los ejes de su gestión y 

apenas ayer presentó en su estado un proyecto de agenda integral en el que plantea la puesta en marcha de lo que 

llama la “placa verde”, mecanismo para incentivar con exención de impuestos a quienes usen vehículos eléctricos e 
híbridos. 

:Que a la presidenta del INAI, Ximena Puente de la Mora, le agarraron las prisas para completar sus papeles e 

inscribirse como candidata a fiscal anticorrupción, porque la convocatoria emitida por el Senado puso como 
requisito contar con documentación certificada por notario. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

La Conferencia: 
Tras el triunfo de Donald Trump, el secretario de hacienda, José Antonio Meade, y el gobernador del Banco de 

México, Agustín Carstens, convocaron por Twitter a una conferencia de prensa que se llevaría a cabo ayer a las 7 

de la mañana. Parecía una idea sensata y oportuna ante un resultado sorprendente y potencialmente negativo para 
México de las elecciones estadounidenses. Quizá para recalcar su importancia, la conferencia fue convocada en 

Palacio Nacional.  La medicina, sin embargo, resultó contraproducente. Para empezar la conferencia no logró 
empezar a tiempo. A las 7 de la mañana sólo había un atril con su micrófono. Tal vez alguien concluyó que dos 

personajes de esta envergadura no podían compartir atril. El hecho es que, a la hora programada, un equipo de 

trabajo colocaba febrilmente un segundo atril y hacía pruebas de sonido con un segundo micrófono, todo de último 
momento, como siempre, a pesar de que mucho se nos dijo que había un plan preparado para un eventual triunfo 

de Trump. Los problemas de preparación de la conferencia, sin embargo, eran pequeños ante la importancia de 
escuchar las medidas con las que el gobierno y el banco central enfrentarían las nuevas circunstancias generadas 

por la victoria del republicano.  La primera mala señal vino al inicio, cuando se anunció que no se permitirían 
preguntas. Yo pienso que una conferencia de prensa en la que no hay preguntas no es tal: es un monólogo, o en 

este caso dos monólogos, de funcionarios que dan la impresión de tener algo que ocultar.  

Más adelante quedó claro que los funcionarios no tenían nada concreto que anunciar. Desde el par de atriles, el 
secretario y el gobernador anunciaron que México tiene una posición de fortaleza y estabilidad económica, que 

cuenta con 175 mil millones de dólares en reservas internacionales y una línea de crédito del FMI. Nada de esto era 
nuevo. El gobernador del Banco de México señaló que la junta de gobierno revisaría la política monetaria, pero la 

próxima semana, en su reunión habitual ya programada.  Si alguien pensó que con la conferencia se tranquilizaría 

los mercados, lo contrario sucedió. El peso se desplomó con rapidez ante lo que se percibió como una falta de 
respuesta concreta del gobierno mexicano a las nuevas circunstancias. El tipo de cambio al mayoreo se depreció en 

unos minutos, de 19.64 a 20.23. El comentario entre los analistas fue que no se convoca a una conferencia de 
prensa para no anunciar nada. Ya más tarde el peso empezó a fortalecerse otra vez, pero a un nivel 

significativamente peor que el 18.32 previo a la elección.  Nada puede hacer México ante el triunfo de Donald 

Trump. Los ciudadanos estadounidenses han seleccionado a su nuevo presidente y tienen derecho de hacerlo. Los 
mexicanos debemos mantener políticas que nos permitan prosperar independientemente de lo que ocurra al norte 

de la frontera.  No podemos pretender que una presidencia de Trump no nos va a afectar. No será el muro el que 
lo haga; las cercas nunca han impedido la migración, pero además el flujo neto de mexicanos a Estados Unidos ya 

es negativo. El problema es el Tratado de Libre Comercio, cuya desaparición podría costar millones de empleos en 
México y la Unión Americana.  No sólo debemos mantener buenas políticas económicas y financieras, también 

tenemos que comunicarlas mejor. No sería malo que nuestros funcionarios aprendieran cómo y cuándo hacer una 

conferencia de prensa. 
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Encuestas 

Una vez más fallaron las encuestas preelectorales. El problema no es sólo la mentira de algunos, sino las altas tasas 

de rechazo. Cuando un número muy elevado de personas se niega a responder, los que aceptan se vuelven una 
muestra autoseleccionada que ya no es representativa. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Larga noche en Los Pinos por Trump 
La noche del martes fue muy larga en la residencia oficial de Los Pinos. Fueron horas de seguimiento a los 

resultados de las elecciones presidenciales en Estados Unidos. Nos relatan que el presidente Enrique Peña Nieto 

recibía a la medianoche los reportes de la embajada en Washington. Más tarde y con la tendencia favorable al 
republicano Donald Trump, el jefe del Ejecutivo convocó a los funcionarios que jugarán un papel clave en la nueva 

relación con Estados Unidos: la canciller Claudia Ruiz Massieu y los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade, y 
de Economía, Ildefonso Guajardo. Pero también llamó a Agustín Carstens, gobernador del Banco de México. Juntos 

afinaron la estrategia, un plan basado en abrir un canal permanente de comunicación con el ganador de la elección 
en EU. Nos dicen que la primera llamada de Peña Nieto con Trump dio tranquilidad al gobierno mexicano… pero no 

bajará la guardia en la defensa de sus intereses: los migrantes y el comercio. 

Senadores se curan en salud 
Algunos senadores que viajaron a Washington para observar las elecciones presidenciales, ganadas por el 
republicano Donald Trump, se curaron en salud antes de que les llamen a cuentas por sus cuentas sobre su 

traslado y estancia en la capital de Estados Unidos. De su bolsillo, cinco senadores pagaron sus gastos en un viaje 
relámpago, sin cargarlos al Senado como suelen hacerlo todos los legisladores. Nos dicen que así lo hicieron la 

priísta Hilda Flores, las panistas Laura Rojas y Mariana Gómez del Campo, el perredista Zoé Robledo Aburto y el 

verde Gerardo Flores. En las novedades se destaca que doña Laura Rojas pidió que le descuenten el día de sesión a 
la que no asistió para estar con la comunidad latina en la campaña #DilesQueVoten… 

 
Miranda y el Ejército 

El secretario de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda Nava, destacó la labor del Ejército por estar siempre cerca 

de la gente y garantizar el bienestar de la sociedad mexicana. Durante la firma del “Marco de Colaboración Sedena-
Sedesol”, don Luis Enrique habló de la importante participación de los militares en los planes de ayuda a las 

comunidades marginadas del territorio nacional, algunas enclavadas en entidades donde hay presencia del crimen 
organizado, como Durango y Sinaloa. La instrucción que tiene el relativamente nuevo jefe de los programas sociales 

es apoyarse en las Fuerzas Armadas para brindar un mejor servicio a las comunidades más alejadas, nos comentan. 

 
Jalón de orejas a líderes políticos 

Ninguno de los presidentes de las principales fuerzas políticas del país se salvó del regaño y de los reclamos de los 
concesionarios de la radio y la televisión, quienes increparon a dirigentes de los partidos por el uso y abuso de 

spots en los medios electrónicos. Nos comentan que en las reuniones con motivo de la 58 Semana Nacional de la 
Radio y la Televisión de la CIRT se dijo a los dirigentes de PRI, PAN, Morena y PRD lo que han venido repitiendo los 

jefes de las principales televisoras del país, Emilio Azcárraga Jean, de Televisa, y Ricardo Salinas Pliego, de Tv 

Azteca: el espacio gratis sale muy caro a los empresarios porque ponen su equipo humano, toda su infraestructura 
y equipo técnico. Ya bájenle a los spots, reclamaron. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

CUANDO en las primeras horas de la noche del martes se comenzó a perfilar el triunfo de Donald Trump, se 
encendieron las alarmas de la economía mexicana. TANTO ASÍ, que Agustín Carstens convocó a los suyos a una 

reunión de emergencia en el Banco de México, al tiempo que se ponía de acuerdo con José Antonio Meade 

para acudir a Los Pinos a hablar con el Presidente. Ahí le informaron que ante el desplome del peso y de las 
bolsas en Asia, saldrían a dar un mensaje a primera hora, a fin de calmar las aguas. Y AUNQUE se esperaba un 

aumento en las tasas de interés, se decidió seguir el procedimiento normal, de tal forma que será la Junta de 
Gobierno del Banxico la que decida la próxima semana si lo hace. Todos apuestan a un incremento. Así fue como 

comenzó a sentirse el “Efecto Trump”. 

EL QUE seguramente anda más agüitado que el resto de los mexicanos es el coahuilense Rubén Moreira, pues 

ahora los reflectores volverán a posarse sobre él y el escándalo que rodea a su gobierno. NO ES poca cosa la 
exhibida a su administración en un nuevo caso -oootro más- de gobernadores que dan millonarios contratos a 

empresas fantasma. EL EXPEDIENTE sobre la comercializadora Riviera Álamo le pega directo al mandatario, pues 
está ligada a María Esther Monsiváis Guajardo. Por más que Moreira se haga el disimulado, todos en Coahuila 

saben que “Marucha” era más que su colaboradora: era su estratega y operadora. Incluso la llamaban “el poder 
tras el trono”. NO EN BALDE trabajaron juntos más de 20 años y, al inicio de su gobierno, la hizo jefa de gabinete y 

luego la puso en donde está el billete: la Secretaría de Infraestructura. 

CUENTAN que a Moreira lo tiene muy preocupado que el SAT y la PGR tienen ya elementos para iniciar 

averiguaciones contra las empresas fantasma a las que les ha entregado millones de pesos. A eso se suma la 
exigencia ciudadana de que no basta con una simple renuncia, sino que alguien debe responder por el atraco. 

A VER, A VER, el senador panista Fernando Yunes ¿trabaja para el Poder Legislativo o para el gobierno 

federal? 

LA PREGUNTA viene al caso porque hoy por la tarde asistirá a una reunión -“a puerta cerrada”- con el procurador 

Raúl Cervantes. Supuestamente el objetivo es hablar de la iniciativa de la Ley de Extinción de Dominio. 
Peeero… en la agenda hay un espacio para tratar “asuntos de especial relevancia”.SEGÚN los sospechosistas, ahí se 

dará el verdadero enjuague: cabildear la Ley de la Fiscalía General en las propias oficinas de la PGR. ¿Y la 
independencia del Legislativo, apá? 
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